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头条评论 “下雨天放假”是人性化的理念

@afei008：华侨子女小学南面为了交通安全，几年
前修了地下通道，但是大家还是不喜欢走地下通道而
去横穿马路。市政养护处为了安全就在路口安装了围
挡护栏。但是，这个护栏经常惨遭毒手。
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护栏为何频频惨遭毒手

为加大本地读者评论力

度，形成关注烟台的良好氛

围，本报诚邀烟台市民针对烟

台新闻及各种社会现象，在互

动版发出自己的声音。

如果您对烟台身边事

觉得不吐不快，对自己的经

历见闻有话要说，或者对烟

台城市发展有自己的建议，

《我有话说》栏目欢迎您的

参与；如果您读本报新闻后

想谈谈看法，《评报区》、《一

家之言》栏目也等着您。
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“免费午餐”让孩子们受益
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今日烟台

毛旭松

刚进入7月份，烟台就迎来了
一场大雨，扫去连日闷热的天气，
也平添了不少烦恼。2日早上阴云
密布，一场急雨倾盆而下，不一会
时间，马路上就形成水湾。有些没打
伞的行人措手不及，被浇成落汤鸡。
下雨时正好又赶上上班时间，瓢泼
大雨使得早高峰本已拥堵的烟台交
通更加拥挤。

开车的上班族还好，虽然路上
堵一些，至少免去了淋雨的烦恼。而
那些赶公交或骑车的上班族显然就
没有那么幸运，疾风冷雨使得雨伞
几乎很难发挥挡雨的作用，不一会
浑身就被淋透。一早的降雨，路被堵
上了。有人感叹烟台的交通太坑爹，

有人抱怨降雨应该下午来，更有一
大票的人心疼这么一堵，华丽丽的
迟到后，考勤奖没了。

有些人在感慨，这么大的雨要
是不上班就好了！不要以为这是奢
望，在咱们烟台开发区就有这么一
家公司，因为下大雨，老板给员工
们放了半天假。(本报7月3日B08版
报道)

这让我想起了一件类似的新
闻，就在不久前，美国华盛顿一所小
学因为天气太好，临时给孩子们放
了一天假。校长桑普森说，孩子们需
要享受放假的快乐，这样才能精力
充沛，展现出孩童时代应有的活泼。

这位老板的做法和美国这所小
学校长的做法真是有异曲同工之
妙。对于任何一所学校和每个家庭

来说，培养一个真真正正会生活、懂
生活、能够享受生活乐趣的人，远远
比培养一个只会学习考试的“应试
机器”更重要。学校如此，公司何尝
不是如此呢？

大雨瓢泼，浑身淋透不说，我们
时常听到暴雨冲开井盖酿成人间惨
剧的报道。出于员工的安全能大方
地给放半天假，不得不说，这真是一
位很具人性化的老板，可惜这类老
板真是太少见了！

我们更多见到的是，员工迟到
迎来了老板的冷脸，并且那可怜的
考勤奖也被无情扣掉了。有些老板
恨不得把员工当做永动机使用，缺
乏对员工的足够关心，仿佛员工只
是用来牟取利润的工具。

实际上，这些老板恰恰忘了，员

工是公司最大的财富。想想各位员
工的工作，想必每位老板一定感慨
良多。老板对员工人性化一点，这些
为公司发展尽心尽力的员工们会更
加努力的工作。

摒弃无休不止地加班加点，让员
工劳逸结合保持旺盛体力和精力才
是更加优化的选择。员工身心健康、
心情愉快，工作的效率自然高。人都
是有感情的，只要你对员工好，我相
信他不会不卖力为你工作的，老板付
出一点，收获将远远大于付出。

借鉴“因下大雨而放假”的做法
容易，复制“因下大雨而放假”的企业
理念却并不容易。但愿我们的公司负
责人能够更加人性化地对待员工，这
样的话，员工会真正把企业当家，企
业也能够得到长足的发展。

过去30多年的成功就是尊重
了市场经济的基本规律，未来的
改革仍然探讨如何尊重规律。尽
管中国的转型是经济变迁史上前
所未有的，但转型却不需要什么
新的经济学，只需继续对经济规
律敬畏即可。

——— 马光远(学者)

年龄越大，越喜欢喝点小
酒，因为心里有些话越来越说不
出口。加班越久，越喜欢一个人
走，因为想知道自己究竟还能忍
受多久。当初都是一群人上路，
后来都需要一个人独处。都曾希
望任何人给自己发短信，拿起手
机却又不知道应该打给谁。但只
有经过了这段，才有回忆的笑
谈。

——— 刘同(媒体人)

成立于1999年1月的星巴克国
贸店是星巴克内地首家门店，身
处北京市最繁华的商业中心，这
样的一家店，早已成为很多人年
轻时奋斗时光的见证。就是这样
的一家店，居然就关掉了。而这家
咖啡店关店的理由竟然是付不起
房租。

——— 李志起(企业家)

新闻：7月1日起，北京要求
每个手机叫车软件都要绑定一
个电召平台，叫车软件不与电召
合作将被叫停。用手机叫车，也
将按照“即时叫车每单5元、预约
叫车6元”的收费标准支付费用。
(新京报)

点评：政府的规定实际上是
变相的行政许可，过度干预会成
手机打车软件行业发展的障碍。

新闻：2011年，河南宋庆龄
基金会建造的一尊高达27米的
宋庆龄雕像，一度被称为郑州郑
东新区标志性建筑。如今雕像已
被拆除，而河南宋基会在其官
网、年报中均未披露。(西部网)

点评：可别再查出另一个郭
美美。

新闻：近日，有网友视频曝
光，苏州某小区业主控诉无良开
发商，上访至市信访局时遭遇阻
拦，与相关领导沟通时，领导说：

“警察不打人，那养警察干吗？”
此语一出，现场顿时一片哗然。
这位领导的身份正在核实中。
(南方日报)

点评：这位领导可以上《实
话实说》了。

新闻：华南理工大学政府绩
效评价中心发布的《2012年度广
东公众幸福指数测量报告》显
示，幸福指数最高的城市为中
山，珠海、佛山、深圳紧随其后。
年收入15万-30万人群幸福指数
最高，公务员幸福指数最高，失
业/下岗人员幸福指数最低，男
性幸福指数也略高于女性。(南
方都市报)

点评：经过深入研究调查，
一加一等于二。

魏同山(芝罘区)

近日，烟台高新区正式启动
“义务教育学生免费营养餐“工
程。按每人每天3元的标准为小学
生提供课间营养餐，并率先为初
中在校生按每人每天6元的标准
提供免费午餐，高新区的中小学
生的免费营养餐基本得到普及。
这是烟台市力推的“免费校车校
服午餐工程”的一部分，是切实惠
及全民的一项工程。

近年来，随着一些公共知
名人物对于发起“免费午餐”的
呼吁，部分民间慈善组织先后
参与这一活动。随后，国务院出
台方案，确定在宁夏等地进行
试点，开始在全国推动这一工
程。“免费午餐”这一接力棒传
递到政府手中，成为民间与政

府合作的一次典范。其主要针
对的是我国中西部的一些贫困
乡村地区。目前，这一工程正在
实施中，尽管过程中出现了部分
问题，但不影响这一工程的普及。
这一工程对于减轻贫困家庭的
负担，促进儿童的健康成长有积
极影响。

烟台市出台的《烟台市推进
教育现代化行动计划》中明确提
出，到2020年，烟台市基本实现对
义务教育阶段的学生提供免费
午餐和校服。毫无疑问，高新区基
本普及免费营养餐是这一工程
的重要一步。“免费午餐”工程离
不开政府的财政支持，同时这也
是树立政府良好形象的机会。现
在，仍不少学生自己带饭或者到
商店购买零食做午餐，食品安全
难有保证，一旦出现问题，对学生

身体健康、学业或者家庭都不利。
统一进行午餐供应，在卫生等方
面有基本的保障，而原料采购、食
物制作等环节也便于监督管理，
让学生家长放心，也是对学生负
责。此外，免费午餐可以减轻家庭
负担。烟台市不少学校都有很多
外来务工人员的子女，对于这些
家庭，午餐费用可能是一笔沉甸
甸的开支。推行免费午餐校服校
车工程，可以为家庭节省下这笔
开支，无形中为烟台的城市形象
加分。

烟台市的这一工程几乎惠
及每个家庭，也体现了政府对于
教育公平的关注。在全社会的监
督下，我们有理由相信政府会处
理好各个环节，将这一工程做
得很好，让烟台市的中小学生
享受到这些优惠。

@咖啡妹：这路口就没
有监控吗？看看到底是什么
人干的。

@中国跳跳龙：有些护
栏确实不得民心，不太人性
化！

@刺儿头：目前的烟台，
这种情况很正常。不从根本
上来提高人的素质问题很
难解决。

@小风语：有些护栏的
质量确实不怎么样。

@我心乘风：其实不关
护栏质量的，关键是人的质
量啊！

@afe i 0 0 8：这个护栏的
作用其实就是为了拦着那
些想横穿马路的人。如果非
得横穿马路，是会觉得挺绕
路，挺不人性化的。但是，老
老实实走地下通道，就完全
感觉不出它的不人性化了。

@中国跳跳龙：为了更
好的人性化，应有一些天桥
或地下通道作为辅助手段，
可是这些都不够，所以显得
不那么人性化。

@b i a n s h o u h o n g：恶意
破坏护栏涉嫌犯罪，不要以
为是小事，这些人你们以后

要 注 意 了 ，勿 以 恶 小 而 为
之。

@我的十七路论坛：不
排除是个别收废品者先

“砸锅”后“卖铁”。
@梦里春秋：生命诚可

贵，护栏价更高，这是生命
的护栏，这里有地下通道，
你非要翻越护栏。

@网友：不知道是为了嫌
它挡路还是想弄点废旧品卖个
零花。而且，基本每次都在同一
位置！通常都是坏了修，修了
坏，无限地恶性循环。

来源：17路论坛

好管闲事

潘晓梅(芝罘区)

我好管闲事，俺妈拿话扁我多少
次，就是劝不住。昨天上市场，见一个沿
街专收拾零星垃圾的大姨，用根铁钎
扎一串塑料袋、废纸之类。她可能嫌近
处没有垃圾箱，装袋集中处理又麻烦，
干脆在绿化带中找了个小坑将这垃圾
一塞。我眼里不揉沙子，过去责问。大姨
自知理亏，重新收拾了事。

我知道这大姨清除垃圾的同时，
注意力还放在收集纸箱、水瓶这些能
卖钱的再生资源上。顺手捡点，也不是
啥大毛病。生活艰难，可以理解。弱势群
体，需要宽容扶助。

不过一码归一码，既然做环卫工
作，就要尽职尽责。不但得做到街边不
留卫生死角，还要消除心里死角。生态
城市全民共建，美丽烟台你我共享。说
说容易，使之由口号落到实处，谁都得
吃点力。

消除心里死角，保住文明城市金
字招牌这事就有根了，您说呢？

别样的城市风景

姜喜悦(芝罘区)

提起烟台，也许大家会不约而同
地想到她梦幻的仙境、醉人的美酒，其
实她还有一道别样的风景——— 城市宣
传语！它是城市形象的缩影、城市精神
的表达。它或许能够温暖我们、激励我
们、或许能给我们以启发……

亲爱的朋友，当你驾车风驰电掣
时，你可看到那温馨的提示“带平安上
路携安全回家”、“开车多一分小心家人
多十分安心”吗？

当很多人“讲文明树新风”，自觉践
行着“我排队我光荣、我让座我快乐”
时，公交俨然成了城市里流动的和谐
的音符。

“倡导节约、从我做起”，身边的每
个人几乎都成了“光盘”一族，反对“舌
尖”上的浪费已成共识，节约每度电、节
约每滴水已经蔚然成风。

“爱护环境、美化城市”，“做文明市
民、建生态城市”。我们的素质更高了、
环境更好了、绿化面积更大了，一片片
绿意折射出城市的勃勃生机。

炎炎夏日，有一群人在义务擦拭
城市的宣传栏。这是不是“义工夏天在
行动”？近年来志愿者的队伍不断扩大，
我们说“志愿者的微笑是城市最好的
名片”。

“文明是城市之魂、美德是立身之
本”。我们的城市已涌现出、正涌现着许
多感人的故事，“奉献他人”已成为你我
的追求，因为我们坚信“爱心可以创造
奇迹”。

每个人都有梦想，千千万万个梦
想汇成强大的“中国梦”！“拥抱中国梦、
共筑芝罘情”已成为时代的最强音。

因为“魅力城市、和谐烟台”，所以
我们“爱在烟台、难以离开”。
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